



**Síguenos en Telegram** [t.me/GobiernoCfgos](https://t.me/GobiernoCfgos) [t.me/CienfuegosEncanta](https://t.me/CienfuegosEncanta)

A casi 80 días de la presencia de la Covid-19 en Cuba el esquema laboral de Cienfuegos anida variaciones antes no vistas: hoy 39 mil 812 trabajadores del sector estatal y privado quedan en casa cuando el sol anuncia el inicio de la jornada laboral.

“Solo el 66 por ciento del personal contratado por las entidades del Estado permanecen en su puesto de labor. El resto por una vía u otra están en sus hogares, ya sea por la modalidad de trabajo a distancia (16 mil 520), por certificados médicos (2 mil 034), licencia de maternidad (840), licencia sin sueldo (458), vacaciones planificadas (2 mil 106)... A ello sumar que en la actualidad, unas 2 mil 605 madres trabajadoras cuidan a sus hijos menores bajo protección salarial”, aseguró a la prensa Jorge Rodríguez Peña, director provincial de Trabajo y Seguridad Social en Cienfuegos.

Al cierre del 26 de mayo más de 2 mil 778 empleados tenían una garantía salarial del 100 por ciento, y 544 al 60 por ciento, cifras que variarán irremediabilmente en el mes de junio y tendrán un fin en la medida en que el regreso a la normalidad vaya tomando forma y color en Cuba.

Este reajuste del régimen laboral estatal impacta en las empresas o instituciones de rango local, donde además se han declarado interruptos cerca de 5 mil 303 personas, de ellos solo reubicados el 37 por ciento, dado que la propuesta que yace hoy en las oficinas de Trabajo y

Seguridad Social están circunscritas a los marcos de la Agricultura.

El sector del Turismo ha sido uno de los más afectados en este sentido tras el cierre de los principales hoteles de la provincia, así como villas, piscinas, tiendas y hostales, algo prácticamente sin precedente en la historia de la industria del ocio en la provincia.

Por otra parte, el ámbito cuentapropista reajustó sus funciones de acuerdo con el nuevo contexto, y el 35 por ciento de ellos en el país pidió suspender sus permisos de forma temporal, principalmente los vinculados al transporte, el alquiler de viviendas y los servicios gastronómicos.

En Cienfuegos de los 23 mil 386 trabajadores vinculados al cuentapropismo unos 9 mil 187 solicitaron la suspensión de sus licencias al cierre de abril, siendo la figura del arrendador en divisa y las llamadas paladares entre los más afectados en la actualidad por el impacto de la Covid-19.

Rodríguez Peña afirmó, además, que permanecen detenidas cinco modalidades del cuentapropismo en la Isla, debido a la aglomeración de personas que habitualmente atraen a sus espacios, entre ellos, gimnasios de musculación, establecimientos de bar y recreación, cuidadores de niños, programador de fiestas, y equipos de recreación infantil.

Sobre las afectaciones que traerá ello Vladimir Guerrero Ale, viceministro primero de Finanzas y Precios, mapeó la realidad cubana al destacar en el programa televisivo *Mesa Redonda* que son ya 139 mil solicitudes de suspensión temporal de licencias en Cuba, las cuales implican una afectación al presupuesto de 99 millones de pesos.

Hasta la fecha unos 23 núcleos familiares se han protegidos en Cienfuegos con prestaciones monetarias temporales por la asistencia social al quedar sin garantías salariales, de ellos, 21 son trabajadores por cuenta propia y catorce mujeres como sostén único de la familia.

En la medida en que las diferentes fases de recuperación entren en vigencia en el país, tales realidades deben ir modificándose paulatinamente, aunque sí permanecerá la distancia social establecida en el protocolo de enfrentamiento a la Covid-19.

Tomado de 5 de septiembre

---

[Acceda a toda nuestra cobertura del enfrentamiento a la COVID-19 en Cienfuegos](#)

Para más contenido puedes seguirnos en [Facebook](#), suscribirte a nuestro [canal de YouTube](#) o seguir nuestro perfil en [Twitter](#)